

Expertos catalanes expusieron sobre prevención de incendios en Valparaíso

Representantes de la Dirección de Agentes Rurales de la Generalitat de Catalunya capacitaron a instituciones de la zona.



INCENDIOS EN ZONA DE INTERFASE URBANO RURAL PREOCUPAN.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

Con la mirada puesta en contribuir a la prevención de incendios forestal en la zona, hasta Valparaíso arribaron ayer representantes de la Dirección de Agentes Rurales de la Generalitat de Catalunya para realizar el foro "Investigación de Incendios Forestales: el primer paso hacia la preventión efectiva en comunas de interfase". Cabe señalar que durante esta semana estos expertos estarán en el país para capacitar en la materia a Bomberos de Chile en dependencias de esta institución en la Academia Nacional de Bomberos.

En particular, el arribo de los experimentados ca-

talanes al Congreso permitió además que en esta capacitación participaran representantes de otras entidades, como las municipalidades de Viña del Mar, Concón, Villa Alemana y Casablanca; del Gobierno Regional; de Conaf, de Esval, de universidades, de la Cámara Chilena de la Construcción, del Sistema Nacional de Operaciones y de la Junta Nacional de Bomberos, entre otros asistentes.

Uno de los integrantes de la delegación catalana fue el subinspector jefe del área de Grupos de Apoyo y especialista en investigación de incendios forestales, Juan Francisco Rivera. Sobre esta instancia de formación indicó que se efectuó "para poder explicar el modelo de prevención in-



LOS EXPERTOS CATALANES REALIZARON UN FORO DIRIGIDO A COMUNAS DE INTERFASE.

cendios forestales que desarrolla en Cataluña el Cuerpo de Agentes Rurales".

En esa misma línea, señaló que durante la exposición se puso énfasis en "la importancia que tiene la investigación de las causas, cómo hacer para poder establecer medidas legislativas que las puedan regular, con el objetivo de intentar disminuir el número de incendios forestales que se producen en cualquier sitio".

Por su parte, el diputado Jorge Brito (Frente Amplio), quien gestionó la concurrencia de los expertos al Congreso, manifestó que "en los últimos 12 años, en nuestra Región de Valparaíso se han incendiado más de 10.000 viviendas, y esto tiene que hacernos reaccionar para dotar de capacidades de respuesta, de prevención y también para sancionar a los criminales que nos prenden fuego".

"No estamos disponibles a ceder en la defensa de nuestras vidas, de nuestros barrios y de nuestra región", añadió el parlamentario.

La capacitación contempló todos los aspectos que deben ser considerados en un peritaje de estas características, desde las condiciones climáticas, topografía y la actividad humana, la cual por negligencia o intencionalidad es una de las principales cau-

sas de estas emergencias.

Cabe señalar que la vinculación de Bomberos de Chile es frecuente con la Dirección de Agentes Rurales de la Generalitat de Catalunya, ya que realizan constantes capacitaciones también bajo la modalidad de webinar o seminario web. Los peritos de esta institución cuentan con más de 30 años de experiencia y en reducción de desastres en un 80% en incendios forestales. ☀